



## Conseil économique et social

Distr. générale  
29 novembre 2012  
Français  
Original : anglais

---

### Commission de la condition de la femme

#### Cinquante-septième session

4-15 mars 2013

**Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale sur les femmes et à la session extraordinaire de l'Assemblée générale intitulée « Les femmes en l'an 2000 : égalité entre les sexes, développement et paix pour le XXI<sup>e</sup> siècle » : réalisation des objectifs stratégiques et mesures à prendre dans les domaines critiques et nouvelles mesures et initiatives**

### **Déclaration présentée par l'Organisation internationale des femmes sionistes, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social**

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante qui est publiée conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.



## **Déclaration**

### **Programmes de l'Organisation internationale des femmes sionistes pour l'élimination de la violence domestique : le rôle d'une organisation non gouvernementale**

La violence domestique est l'une des formes les plus effroyables de la violence à l'égard des femmes parce qu'elle est perpétrée essentiellement au seul endroit où les femmes devraient se sentir en sécurité, à savoir le foyer.

En tant qu'organisation féminine, l'Organisation internationale des femmes sionistes a élaboré divers programmes pour combattre ce fléau social. Depuis la naissance du mouvement féministe dans la société occidentale durant les années 70, la sensibilisation à la violence domestique s'est accrue. Toute femme, quels que soient ses origines ethniques, son âge, son lieu de résidence, sa condition, sa religion ou son statut social, peut se retrouver dans une relation malsaine et devenir une victime de la violence domestique.

La violence domestique revêt plusieurs formes, dont certaines sont plus faciles à dissimuler que les violences physiques évidentes, et inclut notamment la violence verbale, la violence psychologique, la violence sexuelle et l'exploitation financière. Elle prive les femmes de leur dignité et leur estime de soi, les isole de leurs amis et de leurs familles, et peut devenir une menace pour leur vie. Elle a en outre un effet stigmatisant sur leurs enfants.

Malgré la multitude de services sociaux et éducatifs qu'elle offre, l'Organisation internationale des femmes sionistes fait face à deux principales formes de violence : la violence domestique et la violence à l'égard des enfants, dont les enfants et les jeunes peuvent être soit les victimes soit les auteurs.

En tant que mouvement social de femmes œuvrant principalement pour la promotion de la femme, l'Organisation internationale des femmes sionistes considère l'élimination de la violence domestique comme une question centrale dans ses activités. La majorité des femmes victimes de violence sont au chômage ou gagnent le salaire minimum, ont peu confiance en elles-mêmes, et il est probable qu'elles aient aussi connu ce type de relations en tant que jeunes filles, et non seulement en tant que conjointes ou partenaires, et ne peuvent par conséquent pas comprendre qu'il est possible de vivre autrement.

L'Organisation internationale des femmes sionistes est convaincue que pour rompre le cycle de la violence, il faut une solution globale, de long terme et multiforme.

### **Centres d'accueil pour femmes battues et leurs enfants**

L'Organisation internationale des femmes sionistes a construit des centres qui accueillent les femmes battues et leurs enfants pour une période pouvant atteindre un an. Durant cette année, grâce à l'assistance d'un personnel aux compétences variées, l'Organisation travaille sur les aspects mental, émotionnel, fonctionnel et juridique de la vie des femmes et de leurs enfants. Cela permet aux femmes de s'armer de la volonté et des compétences nécessaires pour maîtriser leur destin et construire un foyer non violent pour elles-mêmes et leurs enfants. La thérapie de soutien et de réadaptation dont elles bénéficient les aide pendant leur séjour au

centre d'accueil et durant la transition vers une vie indépendante au sein de la collectivité.

### **Projet de maison de transition de l'Organisation internationale des femmes sionistes**

L'objectif de ce projet unique en son genre est d'aider les femmes et les enfants arrivés au terme de leur séjour dans un centre d'accueil de l'Organisation et prêts à faire leurs premiers pas en tant que famille monoparentale. Ils sont logés dans des appartements loués non loin du centre d'accueil pendant un an durant lequel ils bénéficient des conseils et des soins. Pour certaines de ces femmes, c'est la première fois de leur vie qu'elles sont totalement indépendantes.

### **Centres de l'Organisation internationale des femmes sionistes pour la prévention de la violence dans la famille**

Le traitement du problème n'est qu'une solution parmi d'autres. La prévention est tout aussi importante. L'Organisation a mis en place des centres de prévention de la violence dans la famille. Ils prennent en charge les femmes victimes de violences, les hommes auteurs de ces violences, ainsi que les enfants, dans un cadre communautaire. Des ateliers sont organisés à l'intention des policiers et des médecins urgentistes. Des bénévoles sont également formés et ils effectuent des visites dans les écoles pour parler aux enfants de la violence domestique, de l'intimidation et des comportements antisociaux.

### **Assistance fournie par l'Organisation internationale des femmes sionistes aux femmes battues qui portent plainte auprès de la police**

Pour faire en sorte que les femmes apeurées continuent à porter plainte contre leurs partenaires violents, l'Organisation a élaboré et met en œuvre, avec le concours de la police, un programme unique en son genre pour sensibiliser les victimes de la violence domestique et leur apporter la sécurité, l'aide et le soutien dont elles ont besoin.

### **Activités juridiques de l'Organisation internationale des femmes sionistes**

L'Organisation dispose d'un réseau de bureaux comprenant des juristes, des médiateurs, des psychologues, des travailleurs sociaux et des bénévoles paraprofessionnels qui fournissent des conseils et une assistance juridique aux femmes sur les questions matrimoniales telles que la médiation entre les couples, la garde des enfants et le divorce par consentement mutuel, ainsi que des informations qui présentent les droits des femmes et les services offerts par l'Organisation.

### **Nouvelle initiative**

L'Organisation fait partie d'un programme international qui cible l'homme violent. Il fournit un cadre intensif, thérapeutique et éducatif aux hommes interdits d'accès à leurs foyers par décision de justice pour avoir commis des actes de violence physique sur leurs conjointes.

### **Traite des femmes**

Même s'il n'est pas spécifiquement défini comme une forme de violence domestique, la traite des femmes constitue sans nul doute une forme de violence. L'Organisation exerce activement des pressions aux plans national et international afin que soient punies les personnes qui encouragent, organisent ou produisent de la pornographie, la prostitution et la traite de femmes. Elle soutient des programmes nationaux conçus pour permettre aux victimes de rompre le cycle d'avilissement, d'abus et de violence et les aider à se préparer à réintégrer la société dans la dignité.

Voilà un bref aperçu général des programmes de l'Organisation internationale des femmes sionistes pour l'élimination de la violence domestique. L'objectif ultime poursuivi par l'Organisation est de renforcer le réseau de programmes qui offrent aux femmes le soutien psychologique et moral dont elles ont besoin pour rompre le cycle de la violence et offrir une vie meilleure à elles-mêmes et à leurs enfants.

### **Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes**

L'Assemblée générale a proclamé le 25 novembre Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, et invité les organisations non gouvernementales à organiser des activités qui soulignent la gravité du problème. L'Organisation commémore cette journée par une cérémonie annuelle à la mémoire des victimes et elle attire l'attention des médias en sensibilisant au fait qu'il n'y a pas d'amour dans la violence domestique. Nous devons bannir les termes « meurtre pour laver l'honneur de la famille », « meurtre pour des raisons sentimentales » et « crimes passionnels ». Il n'y a pas d'amour dans la mort et il n'y a pas d'honneur dans le meurtre d'une femme. Tel était le message de l'Organisation internationale des femmes sionistes le 25 novembre dernier, quand des milliers de victimes, parents et membres du public ont pris part aux activités de commémoration.